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确保市民温暖过冬

政府部门积极协调 小区供暖改造提速

被忽略的碳排放“大户”的进阶之路

联强住工装配式建筑生产基地生产的建筑构件。

2021年10月，随着3.3万平
方米的周村区宝山医养健康服
务中心装配式建筑项目的封顶，
该项目的设计和施工方——— 联
强住宅工业科技（淄博）有限公
司淄博项目筹备部主任刘洋终
于松了一口气。

“该装配式建筑项目建设之
初，公司就承担了市区两级政府
对减碳降碳目标的重任。尽管
有信心，但实施起来，还是一项
复杂的工程。”

在刘洋看来，装配式建筑并
不像“搭积木一样盖房子”那么
简单，而是要解决标准研发、产
业链供给等涉及整个产业生态
的问题，在融合建筑语言和工业
化语言两套体系的基础上，启动
流程再造和标准再造。

“装配式建造方式可减少建
造用水量60%以上、减少建造综
合能耗70%以上，可减少材料浪
费20%以上、建造垃圾80%以

上。同时，现场用工作业量减
少，扬尘、噪声污染大大降低。
缩短建设周期、提高施工质量安
全，全面提升建筑品质，对实现
节能减排、改善人居环境具有重
要意义。”

如刘洋所说，建筑业是碳排
放的“大户”。实际上，城市里的
碳排放，60%来源于建筑维持功
能本身上，而交通汽车只占到
30%。

统计数据显示，中国每建成
1平方米的房屋，约释放出0.8吨
碳。另外，在房地产的开发过程
中，建筑采暖、空调、通风、照明
等方面的能源都参与其中，碳排
放量很大。因此，尽快建设绿色
低碳住宅项目，实现节能技术创
新，建立建筑低碳排放体系，注
重建设过程的每一个环节，以有
效控制和降低建筑的碳排放，并
形成可循环持续发展的模式。
最终，使建筑物有效节能减排并
达到相应的标准，是中国房地产
业走上健康发展的必由之路

为此，淄博市以超强的魄
力，举全市之力推行减碳降碳十
大行动，从生产应用的各个领域

制定全方位政策体系。其中，在
建筑领域，淄博市把建筑降碳作
为实现碳达峰、碳中和的重要途
径，全面推行绿色建筑，对既有
建筑进行节能和绿色化改造，推
动建筑绿色低碳发展。

然而，真正的绿色建筑应该
从设计开始，在包括建造过程、
居住使用以及维修维护等在内
的全生命周期内，最大限度地减

少能耗、降低能耗。
为此，在建筑全产业周期

内，淄博市大力推广绿色建材，
积极推广装配式、被动式建筑和
光伏建筑一体化，实施工程建设
全过程绿色建造，加快推进超低
能耗、近零能耗、低碳建筑规模
化发展，按照绿色低碳标准规划
建设零碳社区。在文昌湖省级
旅游度假区，整建制推进绿色建

筑，打造绿色、低碳、智慧、宜居
城市示范区。到2025年，绿色建
筑在新建建筑中的比例达到
80%以上。

与此同时，淄博市正积极加
快对既有建筑的节能改造。通
过持续编制实施既有建筑节能
改造计划、加大政策支持力度等
方式，推动公共建筑、老旧居民
小区等既有建筑实施节能改造，
力争到2025年，全市新增既有建
筑节能改造面积500万平方米。

此外，淄博市还积极加大对
新型清洁供暖方式的推广力度，
修订完善城市供热规划，鼓励机
关、学校、医院、高速服务区等公
共区域以及相关住宅小区因地
制宜采用空气源、地源热泵等清
洁化能源供暖。同时，淄博市加
大农村清洁供暖推广力度，继续
支持农村民用住宅采用煤改气、
煤改电、空气源和地源热泵、光
储一体等清洁方式供暖，扩展新
型清洁供暖应用场景，力争到
2025年，清洁供暖在淄博农村基
本实现全覆盖。

大众日报淄博融媒体中心
记者 李振兴

各区县、功能区一周办结量与一次办结率
（10月18日至10月24日）

淄博10月25日讯 随着天
气变冷，供暖问题成了市民关注
的焦点。12345政务服务热线积
极协调施工方加快施工进度，确
保市民温暖过冬。今天，12345
政务服务热线一周受理情况公
布，继续以解决好市民投诉热点
问题为突破口，不断规范办理流
程，及时受理，快速办结。

上周受理
市民咨询、求助等32030件

10月18日至10月24日，淄
博12345政务服务便民热线平台
共受理市民咨询、求助、投诉、举
报、意见建议32030件，当场直接
答复16861件，转办15169件，其
中12345电话29806件，省级平
台来件8件，其他途径2216件。

“飞线撩人”隐患被及时消除

一小区“僵尸”电动自行车
得到清理。张店区一市民拨打
市12345热线反映，其所在小区
的停车棚内有大量“僵尸”电动
自行车，影响了其他电动自行车
的出入和充电，要求清理。接诉

后，小区所在的张店区房镇镇有
关部门立即派人进行现场调查，
协调物业公司对“僵尸”车辆进
行集中清理，方便了车辆出入和
居民使用充电桩充电。

一“飞线撩人”隐患被及时
消除。沂源县一市民反映，南鲁
山镇东溜村主干道中段的电线、

网线等线缆距离地面很近，很容
易剐到人，存在安全隐患，要求
尽快整理。接诉后，南鲁山镇及
时协调人员对村内主干道中距
离地面较近的电线、网线等线缆
进行集中整理，消除了安全隐
患。下一步，南鲁山镇将举一反
三，对镇域内村居进行一次专项
检查，对各类“飞线”进行整理，
同时将强化日常巡检，及时消除
各类安全隐患。

一小区加快供暖改造进度，
确保市民温暖过冬。近日，临淄
区一市民通过12345热线反映，
其所在的辛东社区23号楼正在
进行供暖改造，担心供暖开始后
完不成改造，要求加快施工进
度。接诉后，临淄区高度重视，
立即责成闻韶街道调查处理，经
与施工方协调，施工方表示将在
确保安全的情况下加快施工进
度，增加施工力量，确保在11月
15日全面完成改造，让市民温暖
过冬。

大众日报淄博融媒体中心
记者 赵志斌 刘文思

看一座城市的楼市，一
定要看城市发展的高度，现
如今争流而上的淄博，正在
演绎一场轰轰烈烈的城市
蜕变。

淄博TBD（科学城）作为
淄博市战略规划的重要板
块，围绕高新区新主导产业，
构建四大功能板块，及“玉龙
湖、创智湖、科秀湖三湖映
城，猪龙河、排沟河等水系绕
城”公园链格局。

如今，淄博万科第四
子——— 城市之光正式入驻科
学城，这无疑会为片区的发
展助力。目前玉龙湖公园已
经成为新地标，也为淄博科
学城片区的宜居环境“加分”。

此外，万科城市之光的
园区外将打造约8500㎡的儿
童乐园，社区内规划近万平
方米的中央公园。在这样一
片充满活力的区域，万科坚
守初心，为青年筑家，这里就
是为青年人打造的可持续居
住的理想大城。

淄博万科第四子

城市之光入驻
高新区科学城


